



El candidato presidencial republicano Donald Trump, en la presentación de su último libro ayer en Nueva York. / BRENDAN McDERMID (REUTERS)

El magnate se ratifica en la construcción de un muro en la frontera

AMANDA MARS, Nueva York
El candidato republicano a la presidencia de EE UU, Donald Trump, se ratificó ayer en su intención de construir un muro en la frontera con México, en la presentación en Nueva York de su libro *Crippled America. How to make America great again* ("EE UU paralizado. Como hacer que vuelva a ser grande"). El magnate acusó a la presidenta de la Reserva Federal, Janet Yellen, de no subir los tipos de interés para ayudar al presidente Obama. **PÁGINA 8**

Intelectuales y académicos hispanos denuncian la "xenofobia" de Trump

Escritores y pensadores acusan al candidato republicano de un "discurso de odio" que causó millones de muertos en el pasado

Más de 60 intelectuales, científicos y académicos de América Latina y España se han manifestado, en una carta abierta divulgada ayer, en contra de la xenofobia del magnate y candidato republicano a la Casa Blanca, Donald Trump. Tras recordar que Trump acusó hace unos meses a los inmigrantes mexicanos de criminales y violadores, los firman-

tes señalan que "su discurso de odio apela a las más bajas pasiones, como la xenofobia, el machismo, la intolerancia política y el dogmatismo religioso", lo que recuerda, añaden, a "campañas que en el pasado se han dirigido contra otros grupos étnicos y cuya consecuencia fue la muerte de millones de personas". Agregan que, "de hecho, las agresiones fisi-

cas contra hispanos y los llamados a prohibir el uso del español han comenzado ya".

Suscriben la carta, entre otros, Mario Vargas Llosa, Héctor Abad Faciolince, Elena Poniatowska, Fernando Savater, Enrique Krauze, Juan Villoro, Jorge Edwards, Roger Bartra, Antonio Muñoz Molina, Moisés Naím y Enrique Vila-Matas. **PÁGINA 8**

El país vive los primeros síntomas de apertura económica tras el pacto nuclear Irán abre una rendija a las multinacionales

ÁNGELES ESPINOSA, Teherán
ENVIADA ESPECIAL
Cadenas hoteleras extranjeras, multinacionales que contratan a trabajadores locales... Son los primeros síntomas de la apertura económica que se vive en Irán tras la firma del acuerdo nuclear, pese a que las sanciones aún tardarán meses en levantarse. Los preparativos se llevan

con discreción porque aún no hay permisos y muchas webs están buscando nombres alternativos para burlar la intransigencia de los sectores más inmovilistas del régimen. No obstante, aún quedan retos, como demostró ayer el cierre de un restaurante de comida rápida con toda la apariencia de ser de una cadena estadounidense de *fast food*. **PÁGINA 3**

Planes de Pensiones NARANJA

Porque menos comisiones ahora significa más dinero PARA TI mañana.



ING DIRECT es la marca de banca comercial de ING BANK, NV Sucursal en España, con domicilio en C/Severo Ochoa, 2, 28032 Las Rozas (Madrid).

España, líder en la detención de yihadistas en la Unión Europea

La policía arresta en Madrid a tres islamistas listos para atacar

PATRICIA ORTEGA DOLZ, Madrid
Con 87 detenciones en lo que va de año —60 en suelo nacional y 27 en coordinación con fuerzas de seguridad extranjeras—, España es, a la par con Francia, el país que más radicales islamistas ha detenido. Ayer, la policía arrestó a tres personas de origen marroquí en Madrid. "Estaban listas para atacar" y tenían "acceso a armas", según dijo el ministro de Interior, Jorge Fernández Díaz. En esta legislatura, los cuerpos de seguridad españoles han efectuado 162 detenciones. Desde los atentados de 2004 los yihadistas capturados suman 626, de los que unos 170 siguen en prisión. **PÁGINA 22**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

RICARDO LAGOS
Expresidente de Chile

"La política tradicional no entiende las tecnologías"

JUAN MORENILLA, Madrid
Ricardo Lagos, presidente de Chile de 2000 a 2006, afirma en una entrevista con EL PAÍS que el error de la política tradicional es "no entender las nuevas tecnologías y que hoy hay un ciudadano que se informa más y exige ser considerado". Lagos asegura que en sus planes no está presentarse a las elecciones de 2017. **PÁGINA 9**

ADEMÁS



El nacionalismo vasco radical aprovecha la ola independentista

Bildu, la coalición nacionalista radical vasca, registró ayer en el Parlamento de esa comunidad autónoma una proposición de ley para votar en 2016 sobre la independencia de Euskadi. **P19**

El Real Madrid gana 1-0 al PSG en la Champions **P29**